

Vendredi 23 mai 2014

Toulouse-Collioure

Serge Pey : une «longue» marche pour le poète Machado

l'essenite

Le poète espagnol Antonio Machado est mort à Collioure en 1939. Le poète Serge Pey va donc marcher, à partir d'aujourd'hui et pendant deux semaines, de Toulouse au village catalan pour lui apporter des messades

Sur la tombe, à côté des fleurs et des plaques, il y a une boîte aux lettres! Et, de temps en temps, le facteur

Et, de temps en temps, it attended de Collioure y dépose un pli 1...
Il est vrai que ce n'est pas n'importe quelle tombe. C'est celle du grand poète espagnol Antonio Machado, l'ami de Garcia Lorca, mort en 1939, en France.

« Machado dort à Collioure, Trois pas suffirent hors d'Espagne, Que le ciel pour lui se fit lourd » écrivait Aragon.

« Lorsque j'étais jeune, fils de réfugié espagnol, j'ai écrit des lettres à Machado », explique le poète toulousain Serge Pey. « Mais aujourd'hui, les gens ne savent plus qui est Antonio Machado. Alors, j'ai décidé de marcher de Toulouse jusqu'à Collioure pour rappeler sa mémoire. » Serge Pey est un homme de mots : il a écrit des dizaines de livres. C'est un homme de signes : il en a gravé des milliers tant dans la grande salle du conseil régional de Midi-Pyrénées que dans les salles du Parc de la Préhistoire en Ariège. C'est un homme de cris: il scande sur scène ses poèmes et ses révoltes...

C'est aussi un homme de pas, un marcheur, qui grave la poésie dans la géographie de ses souliers. Ainsi, on l'à vu remonter la



Serge Pey va marcher pendant 15 jours pour rendre hommage à Antonio Machado »/ Photo DDM, Fred Charmeux

lettres invisi-

bles, qui fina-

porte qu'une

seule lettre

dont le desti-

lement

Garonne jusqu'à l'Espagne ou cheminer sous les voûtes végétales du canal du Midi. Il est enfin un

« homme de lettres », un vrai «facteur ». En d'autres temps, en Amérique Latine. À l'époque où le Chili était sous la botte de Pinochet, le poète toulousain portait des plis secrets aux agents du MIR

(Movimento de Izquierda Revo-

lucionaria) : « J'avais une veste

avec une grande doublure où je cachais tout le courrier...» Aujourd'hui, il résume : « Le poète est un facteur qui porte des

« Le poète est un facteur qui porte des lettres invisibles » Serge Pey

> change! »
> Ce vendredi, Serge Pey va donc partir symboliquement de l'avenue Antonio Machado à Toulouse, adresse de l'Université qui s'appelle désormais Université Jean-Jaurès, pour rallier Collioure, là où repose Machado.

nataire change, dont le contenu

Tout le long de ce chemin initiatique, il y aura des rencontres, des hommages, des spectacles, des lectures

« Il y aura mon ami chilien Ugo, qui chantait dans sa prison de Santiago les poèmes de Machado... Il y aura le poète occitan Claude Marti, à qui je vais remettre un bâton de poésie. Et, quand nous serons à Collioure, je demanderai à tout le monde de venir au cimetière avec du savon, pour faire des bulles de savon! Machado adorait ça. »

Des sphères éphémères pour jouer avec la lumière.

Dominique Delpiroux

Pour aller Plus Loin
Journal numérique : diquez sur l'image
pour voir le blog de Serge Pey.

LE POÈTE MORT À COLLIOURE



Né à Séville en 1875. An-

tonio Machado était un écrivain connu et reconnu lorsque la guerre d'Espagne éclata en 1936. Il avait rencontré des écrivains comme Paul Fort, Jean Moreas ou Oscar Wilde, ce qui l'incita à se lancer dans la poésie Pendant la guerre civile, il mit sa plume au ser vice des républicains, contre le franquisme. En 1939, il a dû prendre la fuite parmi les 500 000 républicains espagnols. Arrivé à Collioure totalement épuisé, Antonio Machado y meurt trois jours avant sa mère, le 22 février 1939.